



Lecture de la Bible

# A l'écoute du texte

## L'ennemi intérieur

Josué 7

### Question brise-glace :

Des événements se sont-ils déjà produits au cours desquels les agissements d'une seule personne ont eu de grosses conséquences, positives ou négatives, sur tout un groupe de personnes ?

### JE M'APPROCHE

Ça se passait tellement bien. Quarante ans d'errance dans le désert, et puis le peuple traverse miraculeusement le Jourdain, vers la terre promise. Ce miracle est suivi d'un autre: la puissante ville de Jéricho tombe. Sans intervention humaine.

Et puis les choses tournent mal. Soudain, il n'y a plus de bénédictions pour le peuple d'Israël lorsqu'il pénètre plus avant au sein de la terre promise. Israël connaît la défaite à Aï. Étonnamment, la source du problème ne semble provenir que d'une seule personne : Acan. Celui-ci pille or et argent à Jéricho, et les garde pour lui-même au lieu de les apporter au trésor du temple et les donner à Dieu (Josué 7)

Résultat, non seulement Israël est défait à Aï, mais toute la famille d'Acan est lapidée. Est-ce juste ? Pourquoi Dieu punit-il Acan et sa famille si sévèrement ? Pourquoi le péché d'une seule personne entraîne-t-il la défaite de tout le peuple ?

### J'OBSERVE

Les événements du chapitre 7 ne sont pas isolés. Lisez aussi le chapitre 5, versets 13-15. Et comparez l'histoire d'Acan avec celle de Rahab (Josué 6.17).

- Rencontre avec le chef de l'armée de l'Éternel : Pourquoi ce chef se montre-t-il à Josué ? Et que signifie sa réponse (« non ») à la question de Josué : de quel côté se trouve le chef de l'armée ?
- Dans le passage du Jourdain et dans la chute de Jéricho, le peuple et les prêtres jouent un rôle important. Mais ce ne sont pas eux qui fendent l'eau et font tomber les murs. C'est l'armée du Seigneur.
- Rahab est sauvée car elle a aidé Israël en cachant les espions. Sa famille est sauvée également. L'histoire ne le dit pas, mais la famille de Rahab, avant la chute de Jéricho, aurait-elle été fière d'elle ? Sans doute que non. Pourtant, elle doit sa vie aux actions de Rahab, même si cette dernière est la seule à avoir bien agi.
- Et puis Acan. Il y a des différences et des similitudes par rapport à Rahab. Dans les deux cas, leurs actions entraînent des conséquences pour leurs proches.

Il y a beaucoup de questions à se poser sur les événements des premiers chapitres du livre de Josué. Mais les histoires de Rahab et d'Acan montrent clairement que nos actions ont des conséquences pour les autres, positives ou négatives. Acan n'avait pas réalisé avant d'agir quelles seraient les conséquences de ses actes dans la vie de ceux qui lui étaient chers. Et peut-être Rahab, elle non plus, ne l'avait pas réalisé.

### J'ADHERE

- Nos actions ont des conséquences sur notre vie mais elles peuvent également avoir des conséquences sur celle des autres. Non seulement directement, à cause de ce que nous faisons en faveur ou défaveur de quelqu'un, mais aussi parce que nous pouvons apparemment entraîner les autres dans la chute ou dans la victoire. Auriez-vous un exemple d'un tel événement dans votre propre vie ?
- Le chef de l'armée de l'Éternel n'est pas du côté du peuple mauvais de Canaan, mais il n'est apparemment pas du côté d'Israël non plus. Cela pourrait-il signifier qu'en réalité c'est l'inverse : ce n'est pas Dieu qui est de notre côté, mais nous qui sommes de Son côté ? En d'autres termes, posez-vous la question : de quel côté suis-je ? Suis-je vraiment du côté de Dieu en paroles et en actes ?
- Si nous nous posions cette question tous les matins, cela pourrait-il nous aider à éviter l'erreur qu'Acan a commise ? Et cela pourrait-il nous aider à faire les bons choix, comme Rahab ?

### JE PRIE

Seigneur, fais-moi prendre conscience chaque jour de la responsabilité que je porte par mes paroles et mes actes. Que mes paroles et mes actions soient une bénédiction pour ceux qui m'entourent.